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Procès-verbal de la 109e assemblée ordinaire du Conseil d’éducation du District scolaire 
francophone Sud qui s’est tenue le 10 mai 2023, de 18 h 34 à 21 h 27 au local 2412 de l’école 
Le Mascaret, 610 promenade McLaughhlin, Moncton et par l’entremise de la plateforme Microsoft 
Zoom. 
 
  PRÉSENCES     
 

Membres votants Titre Présences 

Line Thibodeau Sous-district 1 Présentiel 

Isabelle LeGoff Sous-district 2 Absence motivée 

Nathalie Dallaire Sous-district 3 Présentiel 

Luc Cormier Sous-district 4 Absence motivée 

Natacha Vautour Vice-présidente, sous-district 5 Absence motivée 

Matthieu LeBlanc Sous-district 6 Présentiel 

Isabelle Landry-Sonier Sous-district 7 Présentiel 

Monique Mazerolle Sous-district 8 Présentiel 

Michel Côté Président, sous-district 9 Présentiel 

Raphaël Moore Sous-district 10 Présentiel 

Alexia Tomasello Élève-conseillère (2022-2023) Virtuel 

Personnel du DSFS Titre Présences 

Monique Boudreau  Directrice générale et secrétaire du CED Virtuel 

Jean-Luc Thériault Directeur des relations stratégiques (par 
intérim) 

Présentiel 

David Després Directeur des services administratifs et 
financiers 

Virtuel 

Annick Thomas  Adjointe à la direction générale Présentiel 

Louis Aubé Spécialiste en soutien technologique Présentiel 

Invités Titre Présences 

Annick Gaudet Directrice des services à la petite 
enfance 

Virtuel 

Anne-Catherine Henrot Coordonnatrice des services d’appui à la 
famille 

Virtuel 

Isabelle Savoie Directrice exécutive à l’apprentissage Virtuel 

Nathalie Kerry Directrice exécutive à l’apprentissage Virtuel 

  Virtuel 

 
 
1. Ouverture de la séance 
1.1 Mot de bienvenue et mise à jour du président 
  

Le président, monsieur Michel Côté, a ouvert la séance à 18 h 34 en souhaitant la bienvenue à 
tous les membres du Conseil et aux membres de la communauté qui se sont joints à cette réunion 
publique. Il a ensuite fait la reconnaissance du territoire traditionnel autochtone non cédé.  
 
2. Considération et adoption de l’ordre du jour et absences motivées/non motivées 
 
Les membres ont été informés de l’absence de Natacha Vautour et Isabelle LeGoff. Également, 
il est à noter que le conseiller Luc Cormier s’est désisté de son rôle de façon temporaire (1er au 
26 mai 2023) en raison d’un stage en éducation dans une école du DSFS. Les membres se sont 
référés à l’ordre du jour reçu avant la réunion.  
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Les ajouts suivants ont été apportés à l’ordre du jour : 
 

5.3 Odeurs nauséabondes à Soleil Levant 
9.7    Revendications du personnel enseignant 

 

2023-05-10 - CED - DSFS - 1133 
 
Sur une proposition dûment appuyée, il est résolu d’adopter le projet d’ordre du jour de la 
réunion avec les modifications apportées. (Monique Mazerolle, Isabelle Landry-Sonier) 
 
Unanimité 

 
L’ordre du jour se lira comme suit : 
 
 Présentation : S’entre’Apprendre à l’école Le Mascaret 
 1. Ouverture de la séance 
  1.1  Mot de bienvenue et mise à jour du président 
 2. Considération et adoption de l’ordre du jour et absences motivées/non motivées 
 3. Déclaration de conflits d’intérêts 
 4. Considération et adoption du procès-verbal (108e réunion – 12 avril 2023) 
  4.1  Questions découlant du procès-verbal (12 avril 2023) 
 5. Lien avec la communauté 
  5.1  Petite enfance 
   5.2  Comité du lien avec la communauté 
  5.3  Odeurs nauséabondes à Soleil Levant 
 6. Méthode de gouverne 
  6.1  Comité de planification des installations scolaires 
    6.1.1  Projets d’immobilisation – liste des priorités 2024-2025 
    6.1.2  Améliorations immobilières – liste des priorités 2024-2025 
  6.2  Comité de la gouvernance et des politiques 
    6.2.1  Budget de la gouverne 
 Participation publique 
 PAUSE 
 7. Agenda automatique 
  7.1  Tableau de bord équilibré (TBÉ) : Données trimestrielles – 2e trimestre 
 8. Points d’information de la direction générale  
  8.1  Rapport financier – DSFS 
  8.2  Rapport financier – CED 
  8.3  Placement du personnel pour l’année scolaire 2023-2024 
 9. Points d’information de la présidence 
  9.1  Prix Jean-Robert Gauthier 2023 (FNCSF) 
  9.2  Sommet sur l’éducation (Ottawa) – retour + Conseil de la jeunesse 
  9.3  Bourses Paul-Charbonneau 2023 
  9.4  Rencontre mensuelle des présidences et sous-ministre (25 avril) 
  9.5  Événement S’entr’Apprendre du 2 mai à Samuel-de-Champlain – retour 
  9.6  43e Forum sur l’Éducation (3 mai) – retour 
  9.7  Revendications du personnel enseignant 
 10. Point d’information de la Fédération des conseils d’éducation du N.-B. (FCENB) 
 11. Affaires nouvelles  
 12. Date et lieu de la prochaine réunion ordinaire 
 13. Levée de la séance 
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3. Déclaration de conflits d’intérêts 
 
Le président a demandé si des membres avaient des conflits d’intérêts au sujet de certains points 
à l’ordre du jour. Aucun conflit d’intérêts ne fut déclaré.  
 
4. Considération et adoption du procès-verbal (108e réunion – 12 avril 2023) 
 
Le 12 avril 2023, les membres du Conseil d’éducation du District scolaire francophone Sud se 
sont réunis pour leur 108e assemblée ordinaire. Un procès-verbal est déposé pour adoption à la 
présente assemblée. 
 

2023-05-10 - CED - DSFS - 1134 
 
Sur une proposition dûment appuyée, il est résolu d’adopter le procès-verbal de la 108e 
assemblée ordinaire du CED tel qu’il a été présenté. (Raphaël Moore, Line Thibodeau) 
 
Unanimité  

 
4.1 Questions découlant du procès-verbal (12 avril 2023) 

Les sujets traités par le Conseil d’éducation lors de sa 108e assemblée ordinaire ont donné lieu 
aux suivis que voici :  
  

a) 6.1 b) Adoption du plan de travail du CED 2023-2024 : Le plan de travail révisé a été 
inséré à la politique 1.5 et la politique a été déposée sur le site Web, dans la section 
des Politiques du Conseil.  

 
Correspondance 
 

• Lettre de parents SdeC – Développement de l’infrastructure  
 
5. Lien avec la communauté 
 
5.1 Petite enfance 
 
La directrice des services à la petite enfance, Annick Gaudet, a invité la coordonnatrice des 
services d’appui à la famille, Anne-Catherine Henrot à faire une présentation intitulée « Services 
à la petite enfance : Ensemble pour vous guider ! ». Les membres ainsi que les parents sont 
invités à s’abonner gratuitement à l’infolettre petite enfance. Ils peuvent aussi visiter le site Web 
du DSFS, dans la section petite enfance : https://francophonesud.nbed.nb.ca.  
 
Mme Henrot a répondu à quelques questions des membres. Madame Annick Gaudet a ensuite 
souligné le beau travail et les accomplissements de Mme Henrot depuis son embauche. 
 
Le président a remercié madame Henrot pour la présentation.  
 
Présentation en lien avec le projet S’entr’Apprendre à l’école Le Mascaret 
 
Le directeur de l’école, monsieur Serge Boucher, a fait une présentation en lien avec le projet 
S’entr’Apprendre à l’école Le Mascaret. Il a mentionné les avantages et les défis avec cette 
nouvelle façon d’enseigner. Les élèves adorent apprendre de cette façon.  

https://francophonesud.nbed.nb.ca/conseil-d-education/politiques-du-conseils
https://francophonesud.nbed.nb.ca/petite-enfance/infolettre
https://francophonesud.nbed.nb.ca/
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Il donne en exemple la célébration de l’innovation qui aura lieu demain à l’école et lors de ces 
journées, on remarque que les élèves sont présents et heureux d’y être. Il y a encore du travail à 
faire auprès des parents pour leur apprendre davantage à propos de ce changement. Il y a un 
grand intérêt pour S’entr’Apprendre auprès du personnel, des élèves et ce mouvement est 
certainement là pour rester.  
 
M. Boucher a répondu à quelques questions des membres. Le président a remercié M. Boucher 
pour la présentation. 
 
5.2 Comité du lien avec la communauté 
 
Le Comité du lien avec la communauté s’est réuni le 26 avril 2023. En l’absence du conseiller 
Luc Cormier, qui s’est désisté temporairement de son rôle le temps de ses stages, Madame Line 
Thibodeau, membre du comité, a fait un compte-rendu de cette rencontre. 
 
2 principaux points ont été discutés : 

• L’embauche du consultant Marc LeBlanc, afin de préparer un questionnaire pour les 
services éducatifs de la communauté de Saint-Paul. Une rencontre est prévue la semaine 
prochaine pour valider certains questionnements du comité en lien avec le questionnaire 
avant de procéder.  

• La possibilité de l’ajout d’une nouvelle politique sur l’antiracisme et le racisme. Les 
membres ont consulté un modèle de l’Université d’Ottawa, qui semble intéressant pour 
les membres qui créeront une ébauche de politique qui sera présentée au Comité de la 
gouvernance et des politiques. 

  
5.3 Odeurs nauséabondes – Soleil Levant 
 
Le président a informé les membres qu’il y a une recrudescence des odeurs à l’école Soleil Levant 
malgré les interventions du Conseil et du Ministère. Les enfants ne peuvent souvent pas aller 
dehors et parfois les odeurs se rendent même dans l’école, selon certaines conditions 
météorologiques et occasionnent plusieurs désagréments au personnel et aux élèves. Ce 
problème perdure depuis de nombreuses années et la situation n’est plus acceptable et est très 
frustrante pour tous. Ceci n’est pas un milieu propice à l’apprentissage. Le CED souhaite faire 
valoir encore une fois auprès du gouvernement que cette situation ne peut plus durer. Les 
membres suggèrent donc de communiquer directement avec le bureau du premier ministre Higgs 
pour réitérer leur appui auprès des membres de cette communauté et lui demander de prendre 
des mesures réelles et concrètes d’ici les prochains mois afin que cette situation cesse 
définitivement. On ne veut certainement se retrouver avec le même genre de situation vécue par 
l’école Champlain il y a quelques années. À cette lettre seront copiées les membres du Conseil 
municipal, le groupe d’action citoyen (KCAAC), le ministre des Gouvernements locaux et Réforme 
de la gouvernance locale, le ministre de l’Environnement et Changement climatique, le ministre 
de l’Éducation et du Développement de la petite enfance ainsi que les députés locaux provincial 
et fédéral, la direction d’école et le CPAE. 
 

2023-05-10 - CED - DSFS - 1135 
 
Sur une proposition dûment appuyée, il est résolu que le CED envoie une lettre au bureau 
du premier ministre Higgs, avec copie aux personnes énumérées ci-dessus afin de réitérer 
leur appui aux gens de la communauté et demander au gouvernement de prendre action 
pour faire cesser cette situation. (Matthieu LeBlanc, Line Thibodeau) 
 
Unanimité  
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6. Méthode de gouverne 
 
6.1  Comité de planification des installations scolaires 
 
Le comité de planification des installations scolaires s’est réuni le 2 mai 2023. La présidente du 
comité, Line Thibodeau, a fait un compte rendu des discussions. 
 
6.1.1 Projets d’immobilisation – liste des priorités 2024-2025 
 
La présidente du comité a présenté les recommandations en lien avec la liste des priorités des 
grands projets d’immobilisation et des projets mi-vie 2024-2025 pour discussion et modification.  
Les projets se trouvant déjà dans la liste de priorité du MEDPE, ils ne peuvent être inclus dans 
notre liste de priorité (voir document 6.1.1b) du cahier de réunion). Alors que le MEDPE s’est déjà 
engagé à réaliser ces projets dès que les fonds nécessaires seront disponibles, l’accent sera 
plutôt mis sur les nouveaux projets jugés prioritaires. 
 
Les projets majeurs priorisés sont donc : 

1- Samuel-de-Champlain (agrandissement et projet mi-vie) 
2- Carrefour Beausoleil (agrandissement et projet mi-vie) 
3- MFR (projet mi-vie) 
4- Nouvelle école dans la région du Grand Moncton 

 

2023-05-10 – CED – DSFS – 1136 
 
Sur une proposition dûment appuyée, il est résolu que le Conseil accepte les 
recommandations en lien avec la liste des priorités des grands projets d’immobilisation et 
des projets mi-vie de 2024-2025 et émette les priorités suivantes au ministre de l’Éducation 
et du Développement de la petite enfance :  
 
1- Samuel-de-Champlain (agrandissement et projet mi-vie) 
2- Carrefour Beausoleil (agrandissement et projet mi-vie) 
3- MFR (projet mi-vie) 
4- Nouvelle école dans la région du Grand Moncton  
(Line Thibodeau, Nathalie Dallaire) 
 
Unanimité  

 
Une lettre sera envoyée au ministre de l’Éducation et du Développement de la petite enfance 
pour lui faire part de la liste des priorités en ajoutant une mention à l’effet que le Conseil a consulté 
une firme d’avocat qui a produit un rapport identifiant les régions de Saint-Jean et Miramichi 
comme extrêmement problématiques concernant la perte d’ayants droit. Donc, les priorités 1 et 
2 sont assujetties à l’article 23 de la Charte des droits et libertés.  
 
6.1.2 Améliorations immobilières – liste des priorités 2024-2025 
 
La présidente du comité a présenté la liste des besoins, en ordre de priorités, des projets 
d’améliorations immobilières et d’équipement immobilier identifiés par l’équipe des installations 
du DSFS pour 2024-2025. Selon le budget identifié, on peut dire qu’environ 5-6 projets 
d’amélioration pourront être effectués durant la prochaine année, à moins d’imprévus majeurs.  
 
Ces travaux sont habituellement effectués durant l’été. 
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2023-05-10 – CED – DSFS – 1137 
 
Sur une proposition dûment appuyée, il est résolu que le Conseil accepte la liste des 
projets d’améliorations immobilières telle qu’elle a été présentée pour l’année 2024-2025. 
(Line Thibodeau, Raphaël Moore) 
 
Unanimité  

 
Une lettre sera envoyée au ministre de l’Éducation et du Développement de la petite enfance 
pour lui faire part de la liste des projets d’améliorations immobilières. 
 
6.2 Comité de la gouvernance et des politiques 
 
6.2.1 Budget de la gouverne 
 
Le comité de la gouvernance et des politiques s’est réuni le 24 avril 2023. Le président, Raphaël 
Moore, a fait un compte-rendu de cette rencontre.  
  
Tel qu’il est énoncé dans la Politique 1.9 – Coût de la gouverne, (1.9.4) le Conseil déterminera le 
budget du cout de la gouverne pour la prochaine année durant le mois d’avril ou de mai.  Ainsi, 
une ébauche de ce budget pour la prochaine année scolaire est présentée pour approbation. 
 

2023-05-10 – CED – DSFS – 1138 
 
Sur une proposition dûment appuyée, il est résolu d’adopter le budget de la gouverne 
2023-2024 tel qu’il a été présenté avec les ajustements mentionnés au document en annexe 
de la Politique 1.9.  
(Raphaël Moore, Isabelle Landry-Sonier) 
 
Unanimité  

 
Une modification sera apportée au point 1.9.3 a) de la politique 1.9 afin de refléter le bon montant 
et la bonne année scolaire. Le budget approuvé pour 2023-2024 sera annexé à la politique 1.9 
révisée et déposée sur le site Web. Il est à noter qu’étant donné que le budget de publicité a été 
enlevé, au lieu des publications dans les journaux, on mettra l’accent sur les publications de notre 
site Web et de nos réseaux sociaux ainsi que ceux de nos écoles pour promouvoir les réunions 
du Conseil. 
 
Participation publique 
 
Aucune participation du public. 
 
PAUSE 
 
Les micros et vidéos de la session virtuelle sont fermés pendant la pause. L’enregistrement de la 
séance est alors interrompu. 
 
7. Agenda automatique 
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7.1 Tableau de bord équilibré (TBÉ) : Données trimestrielles – 2e trimestre 
 
La directrice générale et des membres de l’équipe de gestion ont présenté les résultats du 
deuxième trimestre de l’année scolaire 2022-2023 inscrits au Tableau de bord équilibré (TBÉ). Il 
s’agit de mesures des progrès des écoles en lien avec la Politique des finalités et le plan éducatif 
du DSFS. Pour ce trimestre, les données présentées portaient sur la lecture et l’engagement des 
élèves. L’équipe de gestion s’est dit satisfaite des améliorations observées malgré certains 
résultats inférieurs en raison de la pandémie. Il y a tout de même une amélioration constante. 
 
Elles ont ensuite répondu à quelques questions. 
 
8. Points d’information de la direction générale 
 
8.1 Rapport financier – DSFS 
 
Un rapport financier en date du 31 mars 2023 (données finales 2022-2023) a été présenté aux 
membres. Malgré certaines lignes budgétaires déficitaires, le DSFS a terminé l’année avec un 
léger surplus de 404 000$. La directrice générale a félicité l’équipe du secteur administratif et 
financier pour leur énorme travail. Le directeur des services administratifs et financiers a fait un 
résumé de la situation financière. Il a indiqué qu’on peut reporter 325 000$ au budget de l’an 
prochain. La balance retournera à la province. 
 

2023-05-10 – CED – DSFS – 1139 
 
Sur une proposition dûment appuyée, il est résolu que le Conseil accepte le dépôt du 
rapport financier du DSFS en date du 31 mars 2023 tel qu’il a été présenté. (Monique 
Mazerolle, Matthieu LeBlanc) 
 
Unanimité  

 
8.2 Rapport financier – CED 

 
Un rapport financier du CED en date du 31 mars 2023 (données finales 2022-2023) et en date 
du 30 avril 2023 (données actuelles) ont été présentés aux membres du Conseil. 
 

2023-05-10 – CED – DSFS – 1140 
 
Sur une proposition dûment appuyée, il est résolu que le Conseil accepte le dépôt des 
rapports financier du CED en date du 31 mars tel qu’il a été présenté. (Line Thibodeau, 
Nathalie Dallaire) 
 
Unanimité  

 
 

2023-05-10 – CED – DSFS – 1141 
 
Sur une proposition dûment appuyée, il est résolu que le Conseil accepte le dépôt des 
rapports financier du CED en date du 30 avril 2023 tel qu’il a été présenté. (Raphaël Moore, 
Isabelle Landry-Sonier) 
 
Unanimité  
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8.3 Placement du personnel pour l’année scolaire 2023-2024 
 
La directrice générale a présenté les grandes lignes du processus de planification et l’attribution 
des ETP (employés à temps plein) dans les écoles pour la prochaine année scolaire. La 
présentation PowerPoint sera insérée au Teams du CED.  
 
À ce moment-ci, le conseiller Matthieu LeBlanc doit quitter la réunion. 
 
9. Points d’information de la présidence 
 
9.1 Prix Jean-Robert-Gauthier 2023 (FNCSF) 
 
Dans le cadre de la remise du prix Jean-Rober-Gauthier, la Fédération nationale des conseils 
scolaires francophones est à la recherche de candidatures afin de reconnaître, au plan national, 
une ou un francophone ou une Acadienne ou un Acadien pour son apport dans le domaine de 
l’éducation en français en milieu minoritaire. Date limite pour soumettre une candidature : 30 juin 
2023. Les critères d’admissibilité et les procédures de mise en nomination étaient insérés au 
cahier de réunion.  
 
Le président a suggéré de soumettre à nouveau la candidature de Marc LeBlanc cette année, 
étant donné qu’il n’a pas été choisi l’année dernière. Il a vérifié auprès de M. LeBlanc pour 
s’assurer qu’il acceptait qu’on soumette sa candidature. 
 

2023-05-10 – CED – DSFS – 1141 
 
Sur une proposition dûment appuyée, il est résolu que le Conseil soumette la candidature 
de Marc LeBlanc pour le Prix Jean-Robert Gauthier 2023. (Line Thibodeau, Nathalie 
Dallaire) 
 
Unanimité  

 
Le dossier sera envoyé par l’adjointe à la direction générale. 
 
9.2 Sommet sur l’éducation (Ottawa) – retour + Conseil de la jeunesse 
 
Le Sommet sur l’éducation s’est tenu les 27 et 28 avril 2022 à Ottawa. Le président a fait un bref 
compte rendu verbal des discussions et des conférences auxquelles il a assisté. Il a partagé avoir 
apprécié en particulier la conférence sur Statistiques Canada. Lors de cette conférence, il a été 
partagé que selon les nouvelles données de 2021 il y a environ 7 000 ayants droit (22 %) de plus 
qu’avant le dernier recensement.  
 
La directrice générale a mentionné qu’il pourrait être intéressant pour le Comité de planification 
des installations scolaires, d’avoir des projections plus spécifiques par régions pour notre district. 
Selon une discussion qu’elle a eue avec un des présentateurs, il semble y avoir une ouverture à 
faire ce genre de présentation au CED sur demande. 
 
L’élève conseillère et membre du Conseil de la jeunesse, Alexia Tomasello, a fait un résumé de 
sa participation à cet événement. Elle a résumé les ateliers auxquels elle a participé et a indiqué 
que ce fut très enrichissant comme expérience.  
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La directrice générale a donné une conférence sur le continuum de la petite enfance jusqu’au 
post-secondaire. Elle a trouvé intéressant de voir l’évolution au fil des années. Il y a aussi eu de 
belles discussions sur l’enjeux des institutions postsecondaires francophones.  
 
Le président a souligné le fait qu’il fut très apprécié que Mme Isabelle Darveau ait accompagné 
les deux élèves lors du Sommet sur l’éducation. 
 
9.3 Bourses Paul-Charbonneau 2023 (Fondation Éduquer en français) 
 
Dans le cadre de la remise des bourses Paul-Charbonneau – volet éducation, la Fondation 
Éduquer en français est à la recherche de candidatures afin de reconnaître des finissantes et des 
finissants du secondaire qui se sont démarqués au cours de leur cheminement scolaire. 
 
À titre de renseignement, la documentation en lien avec ces bourses a été envoyée aux directions 
d’école et fut insérée au cahier de réunion.  

 
Les membres du Conseil seront invités à évaluer et choisir une ou un candidat. Ce point sera à 
l’ordre du jour de la prochaine réunion (juin). Date limite pour soumettre une candidature : 16 juin 
2023. 
 
9.4 Rencontre mensuelle des présidences et sous-ministre 
 
La rencontre mensuelle des présidences avec le sous-ministre a eu lieu le 25 avril 2023. Cette 
rencontre était en préparation du 43e Forum sur l’éducation (abordé au point 9.6). 
 
9.5 Événement S’entre’Apprendre du 2 mai à Samuel-de-Champlain (retour) 
 
Dans le cadre du projet S'entr'Apprendre, le président du Conseil d'éducation du District scolaire 
francophone Sud, Michel Côté ainsi que la directrice générale, Monique Boudreau, ont eu le 
plaisir d’accueillir le premier ministre Higgs, plusieurs ministre de son cabinet, la vice-présidente, 
madame Vautour et le conseiller Moore, du CED du DSFS, ainsi que plusieurs haut-
fonctionnaires du gouvernement du Nouveau-Brunswick  à une visite des installations du Centre 
scolaire communautaire Samuel-de-Champlain de Saint-Jean le mardi 2 mai, de 9 h à 11 h.  
 
Durant cette visite, des élèves, des membres du personnel et les directions des écoles Samuel-
de-Champlain, Carrefour Beausoleil et Clément-Cormier ont eu la chance de témoigner comment 
le projet S’entr’Apprendre leur permet de transformer l’expérience éducative des élèves grâce à 
une approche pédagogique novatrice axée sur le développement des compétences recherchées 
dans une société en évolution constante et rapide, en plus de s’aligner avec les objectifs du Plan 
d’éducation de 10 ans du Nouveau-Brunswick. 
 
Le président a fait un bref retour sur l’événement. Les commentaires ressortis de la part des 
participants étaient très positifs. 
 
9.6 43e Forum sur l’éducation (retour) 
 
Le 43e Forum sur l’éducation s’est tenu le 3 mai 2023. Le président a fait un bref compte rendu 
verbal des discussions. Le point majeur qui fut discuté était le calendrier scolaire. Un 
argumentaire préparé par les trois districts francophones fut présenté pour démontrer l’ouverture 
des DSF à vouloir réimaginer le calendrier pour mieux travailler avec les élèves et avoir davantage 
de flexibilité pour offrir de la formation au personnel. Le ministre a démontré une certaine 
ouverture à la possibilité de projet pilote si l’AEFNB s’implique dans ce projet.  
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Il a aussi été question de ressources pour la petite enfance, de sécurité alimentaire et une brève 
mise à jour sur la Gouvernance a été effectuée. 
 
9.7 Revendications du personnel enseignant 
 
L’entente collective n’est pas encore signée. Des actions sont entreprises par les enseignants 
pour sensibiliser le public. Des inquiétudes sont partagées aux membres du CED. On souhaite 
envoyer une lettre au Premier ministre avec copie au ministre de l’Éducation et du 
Développement de la petite enfance ainsi qu’au Conseil du trésor afin de demander leur 
collaboration pour qu’une entente puisse être signée dans les meilleurs délais. Il faudra mettre 
l’accent sur les inquiétudes du CED et que cette situation risque d’avoir un impact majeur sur les 
apprentissages des élèves si ce n’est pas réglé rapidement.  
 

2023-05-10 – CED – DSFS – 1142 
 
Sur une proposition dûment appuyée, il est résolu que le Conseil envoie une lettre au 
Premier ministre avec copie au ministre de l’Éducation et au Conseil du trésor afin de 
partager les inquiétudes du Conseil en lien avec l’impact majeur que la présente situation 
risque d’avoir sur les apprentissages des élèves. (Monique Mazerolle, Nathalie Dallaire) 
 
Unanimité  

 
10. Points d’information de la Fédération des conseils d’éducation du N.-B. (FCENB) 
 
Les membres ont pris connaissance de la publication FCENB En Bref. L’action la plus récente de 
la FCENB a été d’envoyer une demande à la sous-ministre déléguée pour aider les CED avec 
l’embauche d’avocats indépendants pour faire l’étude de la Loi afin de s’assurer qu’elle est bien 
conforme à l’article 23 de la Charte des droits et libertés.  
 
11. Affaires nouvelles 
 
Aucun point n’a été ajouté. 
 
12. Date et lieu de la prochaine réunion ordinaire 
 
La prochaine réunion aura lieu le 7 juin 2023 à l’école Samuel-de-Champlain, 67 ch. Ragged 
Point, Saint-Jean, à 18 h 30.  
 
Un lien sera disponible à partir du site Web du DSFS pour les membres du public et les membres 
du Conseil qui se joindront à la réunion de façon virtuelle. Les ordres du jour, procès-verbaux et 
documents publics des réunions sont également publiés à cet endroit, sous l’onglet Conseil 
d’éducation. 
 
13. Levée de la séance 
 
Levée de la séance à 21 h 27. 
 
 
            
Michel Côté    Monique Boudreau 
Président      Secrétaire 

https://francophonesud.nbed.nb.ca/

